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港府料每日500車轉用獅隧 約100車改用大埔道

大隧加價 私家車的士最傷
電單車加1元 其餘加2元

行政會議昨日批准大老山隊道8月1日開始，實
施新收費，私家車隧道費由現時的15元，增加至
17元，增幅達13%，電單車加價1元，小巴、巴
士及其他車輛加2元，加幅比早前宣布的少。隧
道公司原本申請私家車的隧道費加3元，電單車
加2元，巴士加6元，但市民認為增幅過高，政府
向隧道公司反映市民對隧道加費事宜的關注，
及要求隧道公司減低加費的幅度。隧道公司其

後同意調低增幅，並在去年11月遞交經修訂的加
費申請，經修訂的加費申請的增幅由原本建議
的17%至24%下調至現時的6%至13%，平均增幅
就由原來的19.6%降至11.1%。

行會考慮各方因素
政府發言人表示，行政會議作出決定時，已

考慮各相關因素，包括加價幅度、對交通的影
響、公眾的負擔能力和接受程度、隧道公司的
財務狀況及服務表現等。政府估計因隧道費調

整，每日有約500架車輛會轉用獅子山隧道，及
少於100架車輛改用大埔道和8號幹線長沙灣至沙
田段，加價料不大可能對沙田至九龍的連接道
路系統造成重大交通影響，會緊密監察交通情
況變化。

立法會交通事務委員會副主席范國威認為加
幅過高，批評行會未有把好關，加價加重司機
負擔，亦可能推高通脹，沒有考慮到市民的負
擔能力。對上一次大老山隧道加價是在2010年的
聖誕節，當時每種車普遍加1元。

香港文匯報訊（記者 文森）港府公布，特首及行政會議已批

准大老山隧道有限公司在8月1日加價，加幅由6%至13%不等。

其中，一般私家車及的士隧道費加幅最高，由現時的15元增至17

元，增幅達13%。大老山隧道是在去年3月申請加價，由於市民

不滿加幅太大，政府要求隧道公司將平均加幅由19.6%調低到約

11.1%。港府發言人指，料調整隧道費後每日會有約500架車會轉

用獅隧，並有約100架車改用大埔道和8號幹線長沙灣至沙田段。

白田 重建拆商舖 市民憂購物難 貨櫃碼頭運作
恢復工潮前水平

梁振英讚宗教界熱心公益

特首明晤18區正副主席 蒐區會職能意見

香港文匯報訊（記者　郭兆東）

香港國際機場作為接待旅客最前
線，優質的顧客服務必不可少，
發自內心的關懷更是難能可貴。
昨日逾百名機場員工獲頒傑出表
現獎狀，其中任職旅客服務助理
主任的趙淑儀及地勤的盧英麟，
以真心關懷旅客需要，分別為法
國籍聾啞旅客自掏銀包購買活動
門票，及為來港途中逝世的澳籍
旅客「一腳踢」安排身後事，令
旅客大受感動，事後獲親自撰寫
的感謝信致謝，令本港旅遊業的
正面形象再次獲得肯定。

為表揚機場社區的良好服務態
度，「優質顧客服務計劃」昨日
為110名員工頒發傑出表現獎狀，
當中包括6個個人獎、3個團體
獎、4個企業獎及5個顧客滿意
獎。其中已在機場工作逾10年，6
年前曾因照顧被風暴滯留旅客而
獲團體獎的趙淑儀，因去年協助
一對法國籍聾啞旅客購買活動門
券，至今已第三次獲獎。

憂溝通困難
匿名送飛到酒店

趙淑儀憶述，在去年11月，於
旅發局訪客中心接待該對聾啞夫
婦時，夫婦只能以簡單的英語書
寫，查詢醒獅錦標賽詳情，但由
於時間已晚，夫婦擔心門票售罄
就先行離去。她整晚都記掛 該
對夫婦，擔心他們自行購買活動
門票時，會再次因溝通問題遇上
困難，故於翌日的空餘時間，自
費購買兩張尚餘小量的門票，並
匿名送到夫婦下榻的酒店。事後
該對夫婦在收到有關門券時，既
驚且喜，立刻致函旅發局電郵表
示感謝。

旅客機上過身
地勤助辦身後事

另自2年前畢業已任職地勤的盧
英麟，去年10月曾接待一名丈夫
在來港途中，因心臟病發而離世

的澳籍老婦。「老婦已喊到 ，再沒力氣處理
任何事」，由於老婦悲痛不已，盧英麟不放
心，下決定以一己之力，為老婦安排其丈夫的
身後事，包括上網尋找相關資料及翻譯，待老
婦媳婦從澳洲趕來後再作交代，並在私人時間
陪伴老婦上山火化丈夫遺體，令老婦可在短短
一星期內攜同丈夫骨灰返國。事後媳婦為表心
意，親自撰寫感謝信表示感激，更在信中稱呼
盧英麟為「契兒子」，至今雙方仍有聯絡。

機管局行政總裁許漢忠在頒授儀式上表示，
6.5萬名機場員工將繼續竭力提供最高水準的
顧客服務，令機場能繼續成為全球最佳，及最
繁忙的客運機場之一。旅發局主席林建岳亦指
出，去年經由機場來港的旅客共有逾1,156萬
人，佔整體旅客40%，故機場作為接觸旅客第
一線，要維持服務效率並不容易，寄語機場繼
續維持高質素服務，帶動更多經濟效益。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）政
制及內地事務局前日向立法會提交文
件，交代2015年區議會選舉的民選議
席數目建議。據悉，行政長官梁振英
隨即諮詢18區區議會意見，計劃將於
明早與18區區議會正、副主席會面，
聽取對區議會未來職能等事宜之意
見。有區議會主席認為，隨 委任議
員被民選議員所取代，兩類型議員的
做事風格有很大分別，為使未來工作
順暢，地區專員與議員的合作關係與
模式等，都需要調整。

了解地方行政事項

有區議會主席透露，當局指出，為
了加強與地區的溝通，深入了解區議
會在地方行政所關注的事項，行政長
官梁振英於本月9日去信18區區議會
正、副主席，邀請他們於明早10時半

至12時半，出席座談會，在兩個小時
內聽取18區區議會正、副主席，於如
何加強區議會在參與制定政策的角
色，其中包括城市規劃、土地供應、
房屋發展、巴士路線重組、地區衛生
及街道管理，及即將舉行的地方行政
高峰會的意見。

有區議會主席指出，地區事務很多
與市政有密切關係，因此最重要是必
須加強議會與市政部門之間的合作關
係。此外，隨 委任議員數目日漸減
少，「以前支持政府的聲音，日後便
會愈來愈少，民選議員需要向選民交
代，一有不妥的地方，必定與政府

『撐到底』，議員與專員之間合作關係
相當重要，直接影響很多地區工作的
進展，有關方面絕對不容忽視，因此
我們將會在今次會面過程中，直接向
特首反映」。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）本港一直都
是多元社會，不同的宗教都能和諧共融在這裡
發展。行政長官梁振英昨日於網誌上讚揚，本
港宗教團體一直熱心公益，服務社區，提供福
利、教育、醫療等優質服務，因此大家都應重
視宗教界對本港的貢獻。他又祝願每位市民的
精神生活都得到滿足，為自己的心找到

「家」。
梁振英早前在禮賓府分別宴請佛教、道教、

孔教、天主教、基督教和伊斯蘭教6大宗教團

體的代表，探討政府應如何加強配合宗教界的
工作。梁振英形容，多元和豐富的宗教活動，
兼容並蓄，互相尊重，是本港宗教界的一大特
色，「我期望日後能多向各宗教團體溝通請
益」。

上月初接待星雲大師

此外，他亦接待訪港的外地宗教領袖，包括
上月初來港的星雲大師，對本港和台灣的宗
教、社會和文化等問題請益。

香港文匯報訊（記者　文森）香港

國際貨櫃碼頭(HIT)昨日發表聲明，

指碼頭已全力投入恢復港口運作，現

時操作已全面回復正常，所有靠泊

HIT的國際航班，已重返工潮前的高

效水平。

該聲明指，繼全球最大的貨櫃船

「達飛–馬可波羅」號於去年底首航

抵達HIT後，由五月初至今已有多兩

艘達飛16,000個標準箱的巨輪靠泊碼

頭。昨日靠泊HIT的是長396米的

「CMA CGM Jules Verne」號，在碼頭

裝卸700多個標準箱，充分展現出HIT

於處理超大型貨櫃船的能力，及肯定

了航運公司對HIT作業效率的信任。

香港文匯報訊（記者 廖穎琪）為增加公共房屋供應而重建的
深水 白田 ，房屋署為回應居民加快重建的訴求，修訂方
案，將公共運輸交匯處連同首批清拆的第十二座一併重建。不
過，有居民擔心，將巴士站重置於白雲街會造成危險，加上清
拆第十二座連同地下商舖，令居民無處購買日常用品。居民又
擔心地盤十分靠近民居，造成滋擾，例如塵土飛揚和噪音等。

「對居民的安全絕不能妥協」

港府去年4月宣布重建深水 白田 ，涉及8幢樓宇和白田商
場等，約3,500個單位，而重建後單位數目大增至5,650個，增幅
逾60%，而為原 安置受影響居民，房屋署提出分期清拆和重
建方案，首批單位料最快於2018年落成。房委會資助房屋小組
主席黃遠輝昨日出席居民交流會時強調，即使政府決心加快興
建更多單位，但「對居民的安全絕不能妥協」，認為開展重建
計劃對當區居民的生活定必有影響，「必定要有取捨」，署方
已盡可能維持服務至合理水平，尤其有關弱勢社群和長者。

房署：已採措施減影響

白田 重建關注組質疑署方先清拆第十二座連同地下商舖，
而白田商場內的商舖多已結業或快將結業，無法照顧居民日常

購物需要。房屋署總建築師黃少芬回應稱，首批重建涉及的第
一座、第二座、第三座及第十二座，逾90%的居民已經遷出，
已達中後期階段，難以再修改，而且白田商場可提供1,600平方
米的商舖面積，較第十二座的地下商舖的600平方米為多，所
以先清拆後者。她續稱，署方已採取多項措施減少對居民的影
響，包括增加灑水系統，避免塵土飛揚。
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■大老山隧道有限公司在8月1日加價，加幅由

6%至13%不等。 資料圖片

■趙淑儀(右)及盧英麟(左)以真心關懷旅客需

要，獲親筆感謝信致謝。

香港文匯報記者郭兆東 攝

■ 梁 振 英

（ 右 ） 上 月

初接待來港

的星雲大師

（左）。

■黃遠輝昨日出席居民交流會時，有團體在場外示威。

香港文匯報記者曾慶威 攝

行政長官梁振

英昨晚在禮賓府

與訪港的海關總

署署長于廣洲會

面，交換雙方共

同關心的課題之

意見。梁振英歡

迎于廣洲來港出

席海關總署與香

港海關業務聯繫

年度會議，表示

兩地海關合作範

疇廣泛，並感謝

海關總署一直以

來對特區政府工

作的支持。

CY晤于廣洲


